



LA TIERRA

PRECIOS DE INSCRIPCIÓN	
Huesca, mes.	2 pesetas
Fuera de Huesca, Trimestre.	6
Semestre.	12
EXTRANJERO, AÑO.	42
NÚMERO SUBLTO 0'45 CÉNTIMOS	
Apart. n.º 20 : Franqueo concertado	
NO SE DEVUELVEN LOS CÉNTIMOS	

Año XVI

Número 3 646

HUESCA, Viernes, 31 de Julio 1936

Redacción y Administración: Duquesa de Villahermosa, núm. 12, prof.

Teléfono número 76

El problema moral

El problema de España es hoy esencialmente un problema de moral, de educación. En lo político, en lo civil, en lo religioso. Ahí está la clave, y es improcedente perderse en divagaciones y sutilezas para dar con la raíz viciada de nuestras torpezas presentes. La educación, en el auténtico y abarcador sentido de la palabra, se la ha falseado y sustituido por unas formas postizas de cortesía que no sirven, en general, más que para encubrir hipócritamente la deformidad interior. Y la moral se la ha mixtificado o sustituido por una especie de religiosismo laxo, inconcreto, epidérmico, propicio a toda suerte de amalgamas impuras.

La moral y la educación están en quiebra. Claro es que toda deficiencia moral proviene siempre de una insuficiencia doctrinal o dogmática, ya que sin dogma no hay moral. Pero es más fácil admitir, a lo menos teóricamente, los postulados del dogma que los preceptos de la moral. No hay claudicación de la fe ni deslealtad a las normas de la vida dignificada que no tenga su arranque vicioso en la elusión y desvío de los Mandamientos. Es más fácil rezar el Credo que ser limpios de corazón; admitir los artículos de la fe que practicar con sentido cristiano las obras de misericordia. Pero adviértase a la vez que el no ser limpio de corazón ni practicar sobrenaturalmente las obras de misericordia proviene, sin duda, de que se reza mal el Credo y el Padrenuestro. Cuando se reza mal o no se sabe lo que se reza se practica mal o se practica a medias. La conducta flaquea, cuando la fe claudica. Y es que existe una profunda y dramática correlación entre todas las actividades y movimientos de la vida cristiana.

La fe, como la verdad, es una cima luminosa a la que se llega por los caminos ascendentes y purificados del corazón. No puede haber luz de verdad ni gozo de fe para un corazón complicado en impuros menesteres. Los vapores groseros del corazón entorpecen y nublan el entendimiento, que termina por ser cómplice y aliado. Las herejías y las repugnancias a creer se incuban siempre entre las sombras y los pecados del corazón. Por eso la primera empresa para la moralización de la vida, para lograr la vigencia de Jesucristo en las almas, ha de ser la del sondeo, la de la asepsia, la de iluminar el corazón. Y hoy estamos en trágico desastre moral. Ya no hay herejías; hay vicios. Y, sobre todo, hay confusión. Los que parecen mejores se adaptan mansuetamente a los usos y conveniencias puestos en circulación por los peores. Los que se dicen obran según el espíritu se parecen en sus proceder a los que obran según la carne. Los que utilizan pasaporte de personas morales imitan la conducta y copian el lenguaje de los que llamamos inmorales. Los que se dicen buenos se dedican en tertulias, reuniones y concursos sociales a comentar los escándalos, abominaciones e inmoralidades de quienes viven al margen de la vida honesta. Los que se escandalizan de la disolución de costumbres y de la desvergüenza en la vida pública suelen ser los más eficaces colaboradores de los escandalosos y desvergüenzados, porque en los cines, en las calles, en las playas son los que se dedican a contemplar pasivamente o con morosa complacencia lo que aquellos realizan con la impunidad de quienes no reconocen frenos ni trabas morales. Y así es como se adensa y carga este ambiente sucio y mofino, en el que todos respiran los mismos gérmenes impuros.

Por ello, cuando se habla de inmoralidad pública o privada no asusta tanto a quien contempla la vida desde el punto de vista estrictamente cristiano, la inmoralidad de los inmorales de profesión, como la de los que pasan por hombres de bien: la inmoralidad de los hombres que no creen en nada, como la de los que parecen que creen en Dios; la inmoralidad de los que ni rezan ni van a misa, como la de aquellos que juzgan haber cumplido todas las exigencias de la moral cristiana con sólo rezar y oír misa. Hay una inmoralidad grosera, zafia, y otra cínica y descarada, comprendidas en los artículos del Código penal; pero hay otra inmoralidad sinuosa, elegante, que coquetea con el bien y usurpa sus apariencias; y ésta es la verdaderamente peligrosa, ya que es la que engendra esa tremenda confusión de los que pareciendo buenos en la forma son en su conducta y obran en la vida como los que son públicamente malos.

Así hemos llegado a un extremo en que, si se pretende una regeneración a fondo, no cabe más que decidirse; ser o no ser. Los términos medios y aleatorios son inaceptables cuando se requieren afirmaciones rotundas. El cristiano, el hombre moral, tiene que distinguirse en su conducta, en su lenguaje, en su vida radicalmente del hombre inmoral. No basta guardar las formas; hay que tener limpios el pensamiento y el corazón. No basta situarse a la derecha o a la izquierda para recibir un título externo de representante del orden o de la anarquía, de la ética o de la inmoralidad; es preciso demostrar la elevación y verdad de un Credo con la eficiencia de la conducta y la rectitud de la vida.

Cayeron los nuevos transformadores que bastaba hacer cultos a los hombres para que fueran rectos. Pero resulta que los hombres no son ni rectos ni cultos. Sustráida la base de sustentación moral, no hay posibilidad de regeneración. Y ahí queda el dilema terrible: o retorno a la vida moral, o el salvajismo con todas sus consecuencias.

P. PELLX GARCIA

Notas del Gobierno civil

El jefe de E. M. de Servicio, en fecha 30 de Julio me dice lo siguiente:

El excelentísimo señor presidente de la Junta de Defensa Nacional, en telegrama de fecha de hoy, me dice lo siguiente:

«Para su conocimiento y curso comandantes militares y gobernadores civiles esa región, decreto fecha de ayer dispone que general de división don Germán Gil Yuste, se haga cargo del mando de la quinta división orgánica. Otro decreto misma fecha dispone que general brigada don Alfredo Kindeán Duany, asuma funciones servicios del Alre. Otro decreto fecha hoy dispone que capitán de navío don Francisco Moreno Fernández asuma funciones de jefe flota nacional. Otro decreto misma fecha dispone que capitán de navío don Francisco Moreno Fernández forme parte Junta Defensa Nacional como miembro de ella.

Según participa el señor delegado de Hacienda de esta provincia, mañana, día 1.º de Agosto, se asistirá todos los sueldos del per-

sonal que presta servicio activo a la nación.

Los pasivos percibirán los suyos en los días señalados.

Este Gobierno hace presente a todos los habilitados personal civil que deben pagar los haberes a todo personal presente en esta plaza, y si hubiera recibos autorizados por personal ausente, antes de satisfacer su importe deberán ser visados por mi autoridad.

Huesca, 31 de Julio de 1936. — El gobernador civil, Gervasio Sáez de Quintanilla.

El cierre de portales

Como repetidamente se ha observado que ante la presencia de aviones los portales de las casas se cierran, sin que los transeúntes puedan refugiarse en los mismos, se previene queda prohibida tal medida y que a los contraventores de esta orden se les impondrá una multa de quinientas pesetas, la que será pagada por el propietario, si obra en la casa o por el inquilino que ocupe el piso más inmediato a la puerta.

Huesca, 30 de Julio de 1936. — El Comandante Militar, ilegible.

EL REQUETE

Huesca entera contempla con gesto de honda admiración a estos hombres, caballeros del más alto ideal humano. Vosotros que por Dios y por la Patria habéis abandonado vuestro solar glorioso, vuestros hogares y con ello vuestras familias dispuestos a sacrificar la propia vida, habéis dado una lección admirable de civismo, de valor patrio, que nos mueve a todos a una sincera y profunda admiración para vosotros y para esa región gloriosa donde el espíritu hispano late con la mayor pureza e intensidad: Navarra.

Quiera Dios que esta tierra Alto Aragonesa sepa corresponder a vuestro admirable gesto patriótico, y esos pueblos de nuestra provincia, hoy insumisos al Gobierno Nacional de Burgos, salgan de su ceguera, depongan sus rebelías para que vuelva a establecerse la gloriosa hermandad entre todos los pueblos aragoneses y todos unidos podamos rendir a estos legionarios navarros el obligado homenaje que su patriotismo les hace acreedor.

Alto aragoneses, que este gesto patriótico de los hombres navarros, de estos hombres de la más diversa condición social, ya vienen unidos desde el perfecto burgués hasta el mero obrero y modesto labrador, sirva de estímulo poderoso para que todos nos aprestemos a luchar por España, por la independencia de España, vuestra en el vergonzoso trance de convertirse en colonia de Moscú, y decididos todos a repetir las gestas heroicas del pasado siglo cuando la invasión napoleónica, logró asegurar, primero la existencia de nuestra Patria y después su engrandecimiento esplendoroso, único fin perseguido por nuestro heroico Ejército con este movimiento salvador, al que no debe faltar el concurso de nadie, cualquiera que sea su posición y condición social, si se precia de ser español.

C. M. R.

Asociación Tradicionalista "Las Margaritas"

La misa mensual reglamentaria tendrá lugar pasado mañana domingo, 2 de Agosto, en la parroquia de la Catedral y hora de las ocho.

Los momentos patrióticos religiosos que presenciaremos serán motivo fundado para la mayor asistencia de nuestras asociadas de los tradionalistas y a fines que nos acompañan para rogar por la salvación de la Patria y sus valientes mártires.

La jornada de hoy en Huesca

Tranquilidad completa en la capital. Hasta el momento en que escribimos estas líneas resumen de la jornada de hoy, la ciudad de Huesca presenta un aspecto tranquilo, no perturbado en ningún momento.

Por la mañana fuerzas de la guarnición y jóvenes de las milicias fascistas salieron en camiones para realizar algunos objetivos señalados por el mando.

Fueron despedidos con aplausos y vítores a su paso por la capital.

Palangistas zaragozanos llegan a Huesca

Al medio día de hoy, por los Porches de Vega Armijo y Coso Alto hasta el Gobierno civil, desfiló una sección de las milicias fascistas de Zaragoza, formada por cuarenta muchachos, todos ellos uniformados y bien armados. Venían llevando al frente a un buen escudo y gran español, que aquí en Huesca tantas simpatías tiene: Orenco Clotier, nuestro paisano que en la Cesarangustena ciudad tiene abierto su gabinete dental, y que ha dejado comodidades y familia para incorporarse al gran movimiento español.

El paso de los falangistas zaragozanos por nuestras calles fué acogido por el público con muestras de simpatía, habiendo que dado instalados, convenientemente para unirse a la acción de nuestras fuerzas, después de cumplimentar a las autoridades.

Comentarios a una disposición

Han sido generales y de gran complacencia los comentarios que se han hecho sobre la nota que ayer se dió por radio y que hoy publica la Prensa local, ordenando la Autoridad militar que se dejen abiertos los portales de las casas para que puedan refugiarse en ellos quienes transiten por la calle en caso de actuación de los aviones catalanes. Con gusto recogemos tales comentarios encomendados para hacerlos llegar a la Autoridad correspondiente.

Notas de la Comandancia

Después de duro castigo, en Siétamo, huyeron los elementos pertenecientes a columnas catalanas

Durante todo el día de ayer, y ante las aclamaciones del público estacionado en el Coso, desfilaron fuerzas del Ejército, Requeté y Falange Española, peritiendo con dirección al pueblo de Siétamo.

En dicho lugar se habían hecho fuertes grupos pertenecientes a las columnas catalanas cavadas por la Generalidad para atacar a los militares sublevados que forman parte del movimiento patriótico español.

Las tropas, al llegar a las inmediaciones de Siétamo, establecieron un combate que duró toda la tarde, al final de la cual las columnas catalanas fueron vencidas, huyendo en derrota, abandonando Siétamo.

Como consecuencia de dicho encuentro tuvieron quince muertos y numerosos heridos. La columna militar mandada por el pundonoso capitán señor Martínez, tan sólo hubo de lamentar una baja perteneciente al grupo del heroico Requeté. Dicho requeté se llamaba Severiano Elías Lecumberri.

Dichas fuerzas regresaron a últimas horas de la tarde a nuestra ciudad, siendo aclamadas y ovacionadas por el numeroso público. Las bajas en Almedébar

Respecto al combate entablado hace dos días en Almedébar, donde también fueron derrotados y dispersados los enemigos del movimiento militar, la catástrofe fué mayor de lo que se suponía, ya que las bajas de éstos fueron 80.

Ayer, al regresar a dicho pueblo la ambulancia de Sanidad Militar, fueron recogidos veintiocho cadáveres más, que fueron abandonados por los suyos al ser perseguidos.

Se reintegra al mando el señor De Benito

Como consecuencia de haberse hecho cargo del mando de la división de Zaragoza el general don Germán Yuste, nombrado por la Junta de Defensa Nacional, se ha hecho nuevamente cargo de esta Comandancia Militar el que antes ya lo mandaba, señor De Benito.

Donativos a beneficio de la Cruz Roja

Suma anterior, 4.192 pesetas. Don Lorenzo Loste, 25 pesetas; don Luis Loste, 10; don Ramón Ibarra, 25; don José María Ivorra Loste, 5; Excmo. Sr. Gobernador civil, 250; don Augel Sopaña, 5. Suma y sigue, 4.612 pesetas.

El Querubín de Tuy

El día 12 de Julio reproducía LA TIERRA el último discurso que pronunció en las Cortes don José Calvo Sotelo. Fué precisamente en este día la transcripción de la parte más importante para los agricultores en general, y muy especialmente afectaba a los labradores de Huesca. Sus vibrantes párrafos llaman directamente la atención de los pequeños terratenientes presintiendo la quiebra de esta poderosa economía nacional. Como nuestra provincia se compone, en su totalidad, de estos elementos, no podemos evitar la profunda emoción que nos causó la tragedia lamentada.

Ante todo, suplico a los lectores de LA TIERRA eleven una oración por el alma del mil veces ilustre y ponderado hombre público, que deja el recuerdo de sus últimas y acertadas actividades en las columnas de este periódico, que debéis conservar como preciado recuerdo de vuestro defensor.

Completamente ajeno estaba el gran jurista, del grave suceso ocurrido unas horas antes en la calle de Augusto Riguera, que se gaba la vida al desventurado teniente Castillo. ¿Cómo, pues, podía sospechar servir él de víctima a tan cruel venganza? ¿Pensar que se pueda producir tal monstruosidad en la Patria de Cervantes? En este punto, mostremos una vez más nuestros sentimientos cristianos, dedicando otra oración por el alma del militar caído por la metralla traladoramente arrojada. Aunque algunos de la corriente roja intenten negarlo, era católico y como tal llevaba el nombre de un Santo.

El mundo entero se ha conmovido ante el fatal suceso. Véase la Prensa extranjera de todos los matices. Al leer la Prensa española no encontramos una sola letra de agravio para don José Calvo Sotelo, ni la infame censura a su obra política. ¿Cuándo y dónde vimos paridad? Es que la santa realidad se impone a todas las miserias vergonzantes. El hombre excepcional de dotes y grandezas, no tiene enemigos, tendrá adversarios, pero se ahogan en la valancha de admiradores en vida que veneran su perpetuidad. La desaparición del diputado por Orensé, es considerada como una catástrofe nacional. Por ello el duelo no se limita a la familia del caído ni a uno o varios sectores políticos, académicos, etc., se extiende por toda la nación cual pérdida irreparable.

Uno de los puntos donde más se ha significado el sentimiento, es Portugal. Sin duda había señalada coincidencia entre el Querubín de Tuy y el salvador de la patria de Camoens. Ambos son considerados en el mundo político-social luz viva alumbadora y guía de una sociedad justa y humana. En los medios económicos, especialidades insuperables. Como gobernantes del más fino tacto y ecuanimidad en política interna, así como del máximo equilibrio en los problemas internacionales.

Pero es el caso que, el estadista lusitano, señor Oliveira Selazar, ha podido demostrar a su pueblo y al mundo, sus cualidades y méritos de que hablamos, en calidad de presidente de un Gobierno y en el desempeño acertado de varias carteras, con el entusiasmo, casi unánime, de los portugueses que lo aman y no le temen. Los españoles últimos meses desafortunados con nuestro estadista, señor Calvo Sotelo. Recordamos, con orgullo, la grandiosa gestión al frente de la cartera de Hacienda, que sostuvo la divisa nacional a menos de 33 pesetas, liquidó con superávit los Presupuestos, redujo a un minimum la Deuda Pública, facilitó los fondos necesarios al gran fomento nacional, especialmente es

materia de obras públicas de toda especie. Y, a propósito, queridos aragoneses. ¿Quién era ministro de Hacienda, o lo que es igual jefe del Tesoro Público cuando se fundó la Confederación Hidrográfica del Ebro? ¿Y la instalación de la Academia General Militar de Zaragoza? En fin, y tantas otras como la Granja experimental de La Melusa, aceleramiento en la construcción del pantano de Barasona, Azucarera de Monzón, etcétera, etc. Para qué detallar más, recordad y comparad lo que aquel período nos concedió con lo que otro período posterior nos arrebató. Qué, zaragozanos, ¿no os habéis enterado de la falta de 700 familias que consumían sus rentas cuando de los cadetes ahí?

Por lo que respecta a Madrid, habría mucho que abonar en favor del malogrado ministro señor Calvo Sotelo, pero sería interminable la cuenta que vendría a llenar varias columnas de este periódico. No obstante, queremos recordar a los más humildes habitantes de esta capital, el aguinaldo que recibieron en Navidad con el desempeño por cuenta del Estado y proveniente del superávit, de todas las ropas y máquinas de coser que las familias imblemente pobres tenían pignoradas en los Montes de Piedad. Al parecer, aquello sería una mala costumbre que no se replie.

Para terminar, por hoy, pensemos en lo que nos deja hecho nuestro llorado estadista, en materia legislativa, porque será fructífero y vendrá a rectificar innumerables errores. Sigamos sin vacilar sus doctrinas con la fe puesta en su ejemplo. Un día 15 de Julio que por muchos años perdurará en el seno de la España única y grande, eclipsó el foco rojo de Oriente a la estrella luminosa de Occidente. Rugió Lucifer en Moscú, exultó a los Tronos celtiberos y exterminó al Querubín de Tuy.

JOSÉ MARÍA AYNETO
Madrid, 16 Julio de 1936.

Habilitación del Magisterio Nacional Primario de la provincia de Huesca

Se advierte a los señores maestros de la provincia que en el día de mañana, y durante las horas de ocho a trece se harán efectivos en el sitio de costumbre los haberes correspondientes al mes que fina.

En los días 3 y 4 siguientes, estará abierto el pago de nueve a trece.

Para realizar el pago se exigirá la presencia personal del perceptor.

En los casos en que no pueda presentarse el interesado deberá autorizar a segunda persona, a la que se le abonará su importe mediante la entrega del recibo firmado por el titular y VISADO POR EL EXCELENTÍSIMO SEÑOR GOBERNADOR CIVIL DE LA PROVINCIA, sin cuyo requisito no se entregará cantidad alguna.

Rogamos a nuestros compañeros tomen buena nota de cuanto antecede, para evitar interrupciones y molestias, debiendo advertir que no se hará giro alguno al ingreso en Bancos si no se cumplen las condiciones expuestas.

No se puede esperar a que los demás nos saquen las castañas del fuego. Hay que actuar. Cada uno desde su puesto. Desde el puesto que sea. Todas las actividades son necesarias. El triunfo está inmediato. Agudemos todos a crear una España nueva y sana.

Diputados marxistas y comunistas huyen al extranjero y otros se entregan sin condiciones

El cerco a Madrid es más estrecho y tenaz. - Queipo de Llano anuncia una gran noticia para hoy

EFEMERIDES OSCENSES

JULIO

El día 22 de 1725 tuvo lugar la verdadera fundación del Convento de Santa Rosa, pues vencidas las dificultades ingresaron en él tres religiosas: ya profesas, entre ellas Sor María Lay, antigua compañera de la venerable Sor Jsefa Berrid, aumentándose hasta doce monjas dentro del mismo año. Hasta 1762, fueron todos los días a la vecina iglesia de Santo Domingo a oír la misa y a cumplir sus deberes religiosos, pero en dicho año se comprometieron a vivir en continua clausura. (V. el 6 de Marzo, el 19 de Julio y el 4 de Noviembre).

El mismo día de 1777 se terminó la reconstrucción del magnífico templo de Loreto, siendo bendecido por el Padre Tomás Gros, Prior del mismo, celebrándose la primera misa al día siguiente; diez días después se hizo con la mayor solemnidad la traslación del Santísimo Sacramento y de los cuerpos de los Santos Orenacio y Paciencia: tanto esta iglesia nueva como la antigua, estuvieron siempre bajo la advocación del esclarecido mártir San Lorenzo, bajo cuyo nombre se fundó una Cofradía en 1240 con la protección del infante don Fernando, Abad de Montearagón. En una Bula de Alejandro III y otra de Clemente III, de 1170 y 1178 se nombra ya la iglesia de Loreto entre las que dependían y estaban sujetas al Abad y Monasterio de Montearagón. Dice el Padre Huesca, que esta iglesia no fué nunca de Templarios como algunos han supuesto, pues en la concordia de 1102 celebrada entre el Abad y el Obispo de Huesca para repartirse su jurisdicción entre los ríos Gállego y Alcanadre, correspondió esta al Abad, 16 años antes de instituirse los Caballeros del Temple. (V. el 20 de Febrero, el 9 y el 15 y el 16 de Mayo).

El mismo día de 1795 en que se pactó la paz con Francia, dejáronse de utilizar como hospitales militares los locales que existían en el Convento de Agustinos, hoy Casa de Misericordia, pasando los enfermos que recibían allí asistencia, al hospital de Nuestra Señora de la Esperanza.

(Del libro Efemérides oscenses de don Luis Mur).

Se trata de evitar una resistencia que cause víctimas

BURGOS.—El comandante Mora, agente de enlace del alto mando militar, ha hecho interesantes manifestaciones a un periodista.

Niega, por tendenciosas y falsas noticias que dan de Madrid en relación con supuestos éxitos del Gobierno.

Dice que no es cierta la noticia de que Cabanellas haya pedido auxilios desde Zaragoza, pues hace unos días estuvo en Valladolid con él y con el comandante Doval, que acababa de organizar una columna en Salamanca a fin de salir para Madrid cuando el alto mando lo dispuso.

El espíritu de las tropas es admirable y se ha realizado combates victoriosos por medio de guerrillas.

Es justa la impaciencia que sienten los españoles porque desaparezca la ansiedad por la toma de Madrid.

Ahora bien, un ejército de miles de hombres tiene que actuar lentamente por la necesidad de establecer las líneas de aprovisionamiento, alimentación, evacuación, etc.

Esta es la razón de la lentitud, pues el alto mando quiere concentrar grandes columnas a fin de evitar una resistencia que cause víctimas en la población en la que hay tantos familiares nuestros y tanto más cuapio que en la capital están los representantes extranjeros a los que es preciso evitar todas las molestias que sea posible.

Cada día que pasa la situación mejora y los focos de resistencia van desapareciendo.

Una muestra de ello es que una ciudad de un millón de habitantes no puede recibir auxilios por los pasos de Guadarrama que están cerrados, y también Zaragoza y Albacete cierran toda comunicación.

Madrid está aislado y sin refuerzos y se rendirá en cualquier momento a la resistencia.

En caso contrario se rendirá por la fuerza cuando el alto mando lo disponga y lo crea oportuno.

Restaurant Bar Flor

Servicio especial para bodas y banquetes

Leandro Lorenz : Huesca

Porches de Vega Armijo : Tel. 218

Este número ha sido visitado por la previa censura

Avión apresado y detenidos sus pilotos

ZARAGOZA.—En el día de ayer hizo su aparición por algunos puntos de la provincia un avión enemigo, al parecer procedente de Barcelona y que debido a la pérdida de esencia por ligera avería en el motor, aterrizó en el término de Zuera, sin causarse daño alguno.

Inmediatamente un destacamento de fuerzas militares y paisanos rodearon el aparato y comiencaron a los aviadores, un piloto y dos operadores, a que se rindiesen, y al intentar aquéllos darse a la fuga se disparó sobre ellos causando les su muerte.

El avión, aunque a la hora en que escribimos estas líneas no ha podido confirmarse, parece ser que dejó caer algunas bombas de poca potencia que, afortunadamente si es que causaron lesiones, desde luego no lo fueron de carácter grave.

DE SOCIEDAD

Ha dado a luz con toda felicidad una preciosa niña la esposa de nuestro querido amigo de Tierz don José Montori, doña Pilar Calvo. Euhorabuena.

Hállase mejorado de su indisposición el sargento de este Regimiento don Leonardo Giménez.

Lo celebramos. — Con toda felicidad ha dado a luz un lindo niño la señora doña Nieves Sanvicente, esposa del acreditado industrial oscense don Francisco Lorenzo.

Reciban nuestra afectuosa enhorabuena por tan grato suceso.

RELIGIOSAS

Santos de mañana

Santos Pedro ad Vincula, Faustino Leoncio.

Cultos de mañana

Las misas conventuales a las nueve y cuarto.

La Hora Santa se aplicará mañana en sufragio de los difuntos de don Gregorio Castellón.

El Rosario de la Anrora se celebrará el domingo a las seis en la Iglesia de San Lorenzo, aplicándose, así como el Santo Sacrificio de la Misa, por el alma del joven don Andrés Cantán (q. e. p. d.)

TOMAD LECHE Cabañas

Despacho, Coso García Hernán dez, 35.—Se sirve a domicilio en botellas precintadas.—Teléfono 546

Información dada por Radio Castilla

El comunicado oficial del cuartel general correspondiente al día de hoy

El comunicado oficial que, correspondiente al día de hoy ha sido facilitado por el cuartel general, dice lo siguiente:

Una columna de Galicia opera en Asturias

GALICIA.—El comandante que manda las fuerzas de Lugo ha realizado un gran avance en dirección a Rivadeo donde encontró resistencia.

Lus fuerzas marxistas quedaron arrolladas ante el empuje de las unidades de Lugo, habiendo causado a los rojos treinta muertos. Fueron detenidos dos camiones en los que hufan los elementos que constituyen el Ayuntamiento de Luearca.

La columna de Lugo se hizo dueña de Rivadeo y estableció algunos puntos de avanzada.

Bombardeo por el «Almirante Cervera»

El crucero «Almirante Cervera», sumado al movimiento español, efectuó ayer un bombardeo para conseguir los objetivos señalados por el comandante militar de Asturias cerca de Gijón.

Se consiguió batir amplamente las concentraciones de elementos rojos.

Fuerte derrota marxista

En el Alto del León las fuerzas marxistas acaban de sufrir una fuerte derrota; las fuerzas del Guadarrama realizaron un avance arriesgado, habiéndose apoderado de quince ametralladoras, un mortero y gran número de pistolas y fusiles. Hicieron cuarenta muertos y treinta prisioneros.

Disposiciones de la Junta de Defensa Nacional

La Junta de Defensa Nacional ha dado hoy a la publicidad un Decreto por el que se dispone que cesen en el cargo de delegado del Gobierno en la Confederación Hidrográfica del Duero don Celestino Velasco.

Otro, nombrando para sustituirle al teniente coronel de Ingenieros don Mauro García.

En relación con la orden dictada ayer señalando el percibo de un haber de tres pesetas diarias a las milicias que intervienen en el movimiento nacional, se han dictado algunas disposiciones para dar efectividad a dichos percibos.

Se dispone que la relación de haberes se efectuará por las Jefaturas de dichas milicias mediante relaciones nominales de los individuos que tengan derecho al percibo.

Los pagos de estos haberes se harán por la Jefatura Administrativa de campaña.

Las Intendencias de las distintas divisiones extenderán los correspondientes mandamientos de pago «a justificar».

Las Agencias Inglesas confirman que el cerco de las fuerzas sobre Madrid se estrecha

Varias Agencias Inglesas, entre ellas la Reuter, comunican desde Londres que las tropas del Gobierno de España establecido en Burgos siguen avanzando firmemente sobre Madrid y que el cerco que forman sobre la población se va estrechando cada vez más.

Lo que dijo en su charla de anoche el general Queipo de Llano

Trata Martínez Barrio de llevar cierta sufragencia a los que actúan en Madrid?

SEVILLA.—En la charla que por el micrófono de Unión Radio dió ayer noche el general Queipo del Llano dijo, entre otras cosas, que resulta cierta la noticia de que

Lea usted «La Tierra»

Información de provincias

Severas penas para los poseedores de armas

SEVILLA.—El general de la División ha publicado un bando dando un nuevo plazo para la entrega de las armas a quienes las tengan sin licencia, que terminará el día 31.

En dicha disposición se recomienda que quienes tengan temor de entregar las armas a las autoridades, las arrojen a la vía pública.

Pasado dicho plazo, si se encuentra un arma en cualquier domicilio, se hará responsable al cabeza de familia y en ausencia de éste a la persona más caracterizada y se les aplicará inexorablemente la pena de muerte.

Submarinos hundidos

SEVILLA.—En aguas de Gibraltar un avión adicto al movimiento patriótico ha lanzado algunas bombas sobre el submarino «G-3», afecto al Gobierno de Madrid.

Una de las bombas ha hecho explosión en la proa del submarino, causándole tan grandes averías, que se ha hundido.

Otro de los submarinos, el «G-4», ha entrado en la rada de Tánger con averías producidas por un avión de los leales, quedando embarrancado.

San Sebastián a punto de rendirse

PAMPLONA.—La radio de San Sebastián hace llamamientos desesperados a las milicias marxistas y les ordena que a las seis y media de la tarde se concentren en un monte próximo para darles órdenes, pues tienen noticias de la llegada de columnas.

Desde luego, en San Sebastián

La estancia del general Cabanellas en Zamora y León

Es preciso—dice el ilustre general—borrar de nuestro léxico la palabra marxismo

ZAMORA.—Ayer, a las dos de la tarde, llegó a esta capital el general Cabanellas, presidente de la Junta de Defensa Nacional. Le acompañaban el inspector general de la guardia civil y varios ayudantes. Después de almorzar fué al Gobierno civil donde fué cumplimentado por todas las autoridades.

En el despacho del gobernador civil pronunció el general un discurso en el que dijo que esta empresa no es un levantamiento militar sino un movimiento de carácter nacional-popular.

Es necesario actuar para conseguir que de nuestro léxico desaparezca para siempre la palabra «marxismo».

Excitó a todos para trabajar por España y para España.

El general Cabanellas, ante los insistentes requerimientos de la multitud congregada frente al edificio del Gobierno civil, tuya que salir al balcón central, donde fué ovacionado.

Por radio se dirigió luego al pueblo zamorano, diciendo que el movimiento este de orden nacional ha de acabar para siempre con la odiosa tiranía roja.

Frente a la casa que ocupa Radio Zamora se congregó gran gentío que oyó la emisión, pues se había colocado en la calle un potente altavoz.

El general Cabanellas llegó hoy a León, donde se le dispensó un gran recibimiento. A las tres y media de la tarde se dirigió al pueblo coné por medio de la emisora local de radio.

Sus palabras fueron breves pero llenas de fervor patriótico asegurando que el triunfo es cuestión de muy poco y que así España habrá recobrado su personalidad animada por los valores espirituales que la hicieron grande.

se oye fuego de cañón, pues el regimiento de Artillería está al lado del movimiento militar.

Otras columnas de Navarra [el que avanzando hacia Galdácano; otra sobre Tolosa y otra sobre Irún.

También ha sido ocupada Renfería.

Aviadores catalanes batidos

LISBOA.—Se sabe que el teniente coronel Sandino, traidor al movimiento nacional que había salido de Barcelona para bombardear Zaragoza ha regresado a su base por haberle sido derribados dos aviones.

Más noticias sobre lo de Siétamo

Se nos ha dicho en la Comandancia Militar que hoy se ha reanudado la operación de policía sobre Siétamo para limpiarlo de los facciosos que quedan por los alrededores.

Nuestra artillería ha destruido un camión blindado de los rebeldes habiéndoles hecho nuevas e importantes bajas.

El pueblo de Siétamo, cuya asistencia a la autoridad y cooperación en la defensa ha sido ejemplar, ha quedado en plena normalidad.

Siguen alistándose en Acción Ciudadana muchos patriotas y pronto será un hecho su organización como guardia cívica urbana.

—Por informes particulares sabemos que sobre las diez de la mañana de ayer aparecieron sobre Siétamo varios aeroplanos arrojando varias bombas que produjeron grandes daños en varios edificios.

Poco después fué dividida a lo lejos de la carretera de Angüés la columna de catalanes.

La Guardia civil, allí guarnecida, comenzó a hacer fuego a los lavasores, con tal bravura y heroísmo, que pudo resistir hasta que llegaron los refuerzos de Huesca, momentos antes de ser copados.

Los que mueren en defensa de España

Tributo de honda emoción el que Huesca acaba de rendir a este valeroso requeté Severiano Eñas Lecumberri, que con su corazón lleno de amor hacia España, con el espíritu puesto en Dios y tocado con su bolsa, roja como aquella sangre que más tarde brotara de su pecho atravesado por el plomo, salió de su tierra navarra para tomar parte en esta cruzada española que va reconquistando nuestra Patria.

Esta tarde se ha celebrado el entierro de dicho requeté muerto en la acción guerrera de ayer en Siétamo. Y Huesca se ha asociado al luctuoso acto; y lo hizo con toda unión, identificando sus hombres en este gran dolor de ver caer a un valiente que no podrá ya volver a su casa donde unos viejos le esperarían deseosos de estrecharlo en sus brazos.

Descanse en paz! Una multitud ha acompañado al cadáver, el cual era llevado por compañeros del Requeté y tradicionalistas locales. La calle de Vega Armijo era una mancha extensa de público llorando. Luego, fuerzas del Requeté, de la Falange de Zaragoza y de Huesca. El féretro cubierto por la bandera española y con unas coronas de flores que llevaban cintas con sentidas dedicatorias.

La multitud ha tributado una ovación intensísima a aquel héroe caído en la lucha por España. Vieras entusiasmadas han sido a manera de explosión de aquel dolor general por el navarro que entregó su vida joven en la lucha por la reconquista de la Madre Patria.

Luego desfilaron la banda y las fuerzas ante el cadáver y fueron muchos los que al cementerio se trasladaron para ver cómo la madre tierra acogía en su regazo al valiente requeté.

Antes de partir el coche el jefe que presidió el duelo dedicó frases del más subido espíritu patriótico; pidió una oración y dijo que la despedida más adecuada que podíamos dedicarle era el «Viva España».

Por el buen descanso del valiente requeté navarro Severiano Eñas Lecumberri una oración piadosa. ¡Que Dios reciba el alma del héroe!